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EDDY KANTONGI 
RP 8 MILIAR GRATIFIKASI
Akhirnya,	Komisi	Pemberantasan	Korupsi	(KPK)	resmi	mengumumkan	mantan	Wakil	Menteri	Hukum	dan	HAM	Edward	

Omar	Sharif	Hiariej	atau	Eddy	Hiariej	menjadi	tersangka	korupsi.Selain	Eddy,	3	orang	lainnya	juga	menjadi	tersangka.	

Meraka	adalah	dua	asisten	pribadinya	bernama	Yogi	Arie	Rukmana,	dan	Yosi	Andila	Mulyadi;	

serta	Direktur	PT	Citra	Lampia	Mandiri	(CLM)	Helmut	Hermawan.	Eddy	diduga	mengantongi	

duit	RP	8	miliar	untuk	mengurus	sengketa	perusahaan	itu.	Dia	juga	menjanjikan	penghentian	

perkara.	Bahkan	Eddy	diduga	minta	duit	untuk	pencalonan	sebagai	Ketua	Persatuan	Olahraga	

Tenis.-Presiden	Joko	Widodo	(Jokowi)	secara	resmi	juga	telah	menyetujui	pengunduran	diri	

Eddy.	 Meski	 kasus	 makin	 gamblang,	 namun	 tanda	 tanya	 berkembang.	 Pasalnya,	 Kamis	

(7/12/2023)	KPK	resmi	menahan	si	penyuap	yaitu	Helmut.	Namun,	hingga	kini	belum	ada	

tanda-tanda	Eddy	akan	resmi	memakai	baju	‘oranye’.

baca	di	hal	11....

JEJAK KASUS YANG MENJERAT EDDY HIARIEJ 
Eddy	Hiariej	menjadi	tersangka	dalam	dugaan	kasus	grati�ikasi	yang	diusut	oleh	Komisi	Pemberantasan	Korupsi	

(KPK).	Dia	ditetapkan	sebagai	tersangka	pada	Kamis,	9	November	2023	bersama	tiga	orang	tersangka	lainnya.	

Kasus dugaan tindak pidana korupsi Eddy Hiariej berawal dari sebuah pertemuan pada April 2022 lalu antara Eddy dengan pengusaha tambang 
nikel, Helmut Hermawan. Saat itu, Helmut sedang berebut saham PT Citra Lampia Mandiri dengan perusahaan lain. Sebagai informasi, 
perusahaan tersebut memiliki konsesi tambang nikel seluas 2.660 hektare di Luwu Timur, Sulawesi Selatan.

Saat itu, Eddy diduga memperjual-belikan kekuasaannya untuk memihak salah satu kubu yang bersengketa. Setelah beberapa kali pertemuan dan 
kesepakatan, Helmut akhirnya mengirimkan uang kepada Eddy melalui rekening PT Citra Lampia Mandiri ke rekening Yogi Arie Rukmana, asisten 
Eddy, pada periode April-Mei 2022. Bulan berikutnya, ia kembali mentransfer US$ 200 ribu atau setara Rp 3 miliar kepada Yogi

Pada rentang waktu penerimaan uang tersebut, Eddy membuat katebelece ke Direktorat Jenderal Administrasi Hukum Umum agar pengurusan 
akta baru PT Citra Lampia Mandiri dibuat atas nama Helmut Hermawan sebagai pemilik sahamnya.

ASAL MULA

Eddy diduga menerima suap dan grati�ikasi dari Helmut senilai Rp 8 miliar. Nilai suapnya 
mencapai Rp 7 miliar, sedangkan Rp 1 miliar lainnya adalah grati�ikasi yang Eddy terima. 
Dua peristiwa ini terjadi pada 2023.

SUAP DAN GRATIFIKASI RP 8 MILIAR

Setelah ditetapkan sebagai tersangka dalam dugaan kasus rasuah, 
Wamenkumham Eddy Hiariej pun mengajukan praperadilan ke Pengadilan 
Negeri (PN) Jakarta Selatan atas penetapan tersangka dirinya oleh Komisi 
Pemberantasan Korupsi atau KPK. Pejabat Humas PN Jaksel Djuyamto 
membenarkan adanya permohonan praperadilan dari Eddy Hiariej dan 
dua orang lainnya.Djuyamto menyatakan, Eddy Hiariej beserta dua 
asisten pribadinya itu mengajukan permohonan pada, Senin, 
4 Desember 2023 ke Paniteraan Pidana PN Jaksel. 

AJUKAN PRAPERADILAN

Eddy Hiariej, Wakil Menteri Hukum dan HAM (Wamenkumham), 
mengirimkan surat pengunduran diri kepada Presiden Joko Widodo
 atau Jokowi. Surat itu diterima Sekretariat Negara pada Senin, 
4 Desember 2023.Presiden Jokowi pun menandatangani Keppres 
pemberhentian Eddy Hiariej sebagai Wamenkumhamper 
7 Desember 2023.

DICOPOT DARI KURSI WAMENKUMHAM
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Industri (Kadin) Indonesia Yukki 
N u g r a h a w a n  H a n a f i  m e y a k i n i 
pertumbuhan ekonomi Indonesia 
masih akan tumbuh dan berada pada 
angka 5,5 persen pada tahun Pemilu 
2024.

 “Pada tahun 2024 perekonomian 
Indonesia diproyeksi akan tumbuh 
pada kisaran 5,2-5,5 persen. Untuk 
mendukung target tersebut, Kadin 
Indonesia sebagai mitra strategis 
p e m e r i n t a h  a k a n  t e r u s  f o k u s 
melaksanakan program dan inisiatif 
prioritas yang sudah berlangsung 
sepanjang 2023 dan akan diteruskan 
pada 2024,” ujar Yukki di Jakarta, 
Kamis (7/12/2023).

Sementara itu, Wakil Ketua Umum 
Bidang Kemaritiman, Investasi, dan 
Luar Negeri Kadin Shinta Widjaja 
Kamdani berharap stabilitas politik 
dalam terlaksananya Pemilu yang 
damai.Menurutnya, dalam jangka 
pendek, Pemilu dapat berkontribusi 
pada pertumbuhan ekonomi seiring 
k e c e n d e r u n g a n  m e n i n g k a t nya 
konsumsi masyarakat. 

“Dalam jangka panjang, dunia 
usaha mencermati dan berharap 
stabilitas politik untuk terlaksananya 
P e m i l u  y a n g  d a m a i .  K a d i n 
berkomitmen terhadap netralitas 
dalam Pemilu. Sebagai induk utama 
organisasi pengusaha di Indonesia, 
Kadin fokus dalam pertumbuhan 
ekonomi dan memastikan kondisi 
perekonomian yang stabil,” ujarnya.

 Sementara itu, Wakil Ketua Umum 
Bidang Organisasi Kadin Eka Sastra 
m e n g u n g k a p k a n ,  p e n g u a t a n 
organisasi dan regulasi internal 
menjadi prioritas pengurus selama 
tahun 2023.Setelah sebelumnya di 

JAKARTA - Presiden Joko 
W i d o d o  ( J o k o w i ) 
mengungkapkan kekesalan 
terkait ruwetnya masalah 
perizinan dan pembebasan 
lahan yang masih terjadi 
hingga kini. Kondisi itulah 
yang menurutnya membuat 
iklim investasi di dalam 
negeri tak membaik. 

" S a y a  m i n t a  t e r u s 
perbaiki iklim investasi 
nasional maupun daerah 
dan tingkatkan realisasi 
investasinya," kata Presiden 
Jokowi saat membuka Rapat 
K o o r d i n a s i  N a s i o n a l 
Investasi 2023 diikuti dalam 
jaringan (daring) di Jakarta, 
Kamis (7/12/2023).

Ia lalu mencontohkan 
masalah  periz inan dan 
pembebasan lahan pada 
investasi Lotte di Provinsi 
Banten. "Yang dulu kita ini 
selalu berorientasi pada 
pemasaran terus, marketing 
t e r u s .  B e g i t u  i n v e s t o r 
datang, pembebasan lahan 
gagal ,  bal ik  nggak jadi 
investasi. Investor datang 
lagi, ruwet perizinannya. 
B a l i k  ke m b a l i  l a g i ,  n g ga k  j a d i 
investasi," ucapnya.

Oleh sebab itu, Jokowi meminta 
agar pihak yang bertugas menangani 
investasi tak lagi berkonsentrasi 
dalam kegiatan pemasaran. Yang juga 
penting adalah strategi menyelesaikan 
masalah di dalam negeri.

Kepala negara juga menyebutkan 
strategi efektif untuk menggaet minat 
investor adalah dengan bekerja fokus, 
detai l  dan selesai  pada simpul 
persoalan yang terjadi di dalam 
negeri."Percuma kita marketing muter 
ke seluruh negara berbondong-
bondong datang, kemudian urusan 
tanah saja tidak bisa diselesaikan. 
B e r b o n d o n g - b o n d o n g  m a s u k , 
perizinan ruwet bertahun-tahun 
nggak bisa selesai, untuk apa kita 
memarketingi urusan investasi," ucap 
Jokowi.

Saat ini, kata Jokowi, Indonesia 
masuk dalam peringkat 34 negara 
p a l i n g  k o m p e t i t i f  d i  d u n i a 
b e rd a s a r k a n  l a p o ra n  l e m b a g a 
akademik  Swiss ,  Internat ional 
I n s t i t u t e  f o r  M a n a g e m e n t 
Development (IMD) pada 2023. 
Indonesia berada di peringkat 34 dari 
64 negara yang tercatat, atau naik dari 
rangking 44 dari 2022.

Meski begitu, mantan Gubernur 
DKI Jakarta itu, peningkatan peringkat 
daya saing itu harus dikejar melalui 
kerja keras. "Kalau dibandingkan 
misalnya dengan Filipina itu di angka 
5 2 ,  k i t a  m a s i h  m e n a n g .  Ta p i 
dibandingkan Thailand kita kalah, 
karena di angka 30," ucap Jokowi.Ia 
lalu membandingkan peringkat daya 
saing Indonesia yang kalah dengan 
Malaysia yang berada di peringkat 27. 

Apalagi dengan Singapura yang kini 
menduduki rangking ke-4 dunia.

Jokowi mengatakan untuk target 
pertumbuhan ekonomi tahun 2024 di 
angka 5,1 persen hingga 5,7 persen 
dibutuhkan realisasi investasi sebesar 
Rp1.650 triliun.

Ia menjelaskan bahwa realisasi 
investasi sebesar Rp1.650 triliun 
bukanlah hal yang gampang dengan 
situasi dunia saat ini yang tidak 
mendukung. Tetapi Jokowi meyakini 
kerja keras atas semua pihak bisa 
menyelesaikan target tersebut.

"Bukan hal yang gampang dengan 
situasi dunia sekarang yang tidak 
mendukung, tetapi saya meyakini 
kerja keras kita semunya akan bisa 
menyelesaikan target investasi yang 
kita buat ini Rp1.650 triliun," kata 
Jokowi.

Jokowi menceritakan pengalaman 
di tahun 2022 dan 2023, yang mana 
tanpa bantuan investasi di Indonesia 
pertumbuhan ekonomi Indonesia 
mengalami peningkatan dan membaik. Ia 
mengakui pertumbuhan ekonomi 
sangat bergantung terhadap investasi.

"Kita harus bersaing, berkejar-
kejaran dengan negara lain yg juga 
mengejar investasi. Tapi yang paling 
penting saya kira pelayanan kepada 
investor itu yg terus diselesaikan, 
kalau ada keluhan segera selesaikan, 
kalau ada masalah segera selesaikan, 
mereka akan merasa terbantu," 
tutupnya.

Kadin	Ramal	Ekonomi	
Tumbuh	5,5%	di	2024

Di sisi lain, Pelaksana Tugas Harian 
Ketua Umum Kamar Dagang dan 

tahun 2022 Kadin Indonesia telah 
menyempurnakan AD/ART dan 
melanjutkan yang kemudian disahkan 
menjadi Keppres No. 18/2023. 

K a d i n  p u n  m e l a k u k a n 
penyempurnaan peraturan organisasi 
(PO) yang berjumlah 23 peraturan 
serta mencabut dan tidak melakukan 
p e n y e m p u r n a a n  t e r h a d a p  3 
peraturan.(wid,ant,ist/dya)

Kesal Investasi Terganjal, Jokowi: Perizinan Ruwet, 

Percuma Muter ke Seluruh Negara 

Presiden	Joko	Widodo	menyampaikan	sambutannya	saat	membuka	Rapat	Koordinasi	Nasional	(Rakornas)	
Investasi	di	Balai	Kartini	Exhibition	and	Convention	Center,	Jakarta,	pada	Kamis	(7/12/2023).(BPMI	Setpres)

Realisasi Investasi 
di Indonesia (Kuartal I 2022-
Kuartal III 2023)
09-2023

06-2023

03-2023

12-2022

09-2022

06-2022

03-2022

Nilai Investasi Asing 
Langsung/FDI di Singapura 
dan Indonesia (1993-1999)

1999

1998

1997

1996

1995

1994

1993

PMA	(Rp	Triliun)

PMDN	(Rp	Triliun)

196.2

186.3

178.2

177.0

175.2

168.9

151.9

163.2

163.5

147.2

139.6

139.0

138.9

135.2

18.852.952.280

-1.838.000.000

-207.000.000

15.701.739.620 

11.942.809.970

11.432.370.710

6.245.000.000

5.958.652.008

4.729.000.000

Singapura	

Indonesia	

4.686.314.434

8.550.188.551

4.419.000.000

 2.191.000.000

2.003.000.000

US$

Sumber:Kementerian	Investasi/Badan	Koordinasi	
Penanaman	Modal	(BKPM)
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Tarik Ulur Skema Debat Pilpres, 

KPU Bantah Lindungi Paslon Tertentu

JAKARTA - Komisi Pemilihan Umum 
(KPU) membantah format debat 
c a p re s - c awa p re s  d i b u a t  u n t u k 
melindungi paslon tertentu. Akhirnya 
KPU memutuskan untuk menggelar 
debat berlangsung sebanyak 5 kali, 3 
kali debat capres dan 2 kali debat 
cawapres.

“Debat pertama itu nanti adalah 
porsinya untuk debat capres, calon 
presiden. Debat kedua adalah debat 
untuk cawapres. Debat yang ketiga 
adalah debat untuk capres. Debat 
k e e m p a t  a d a l a h  d e b a t  u n t u k 
cawapres, dan kelima atau debat yang 
terakhir itu porsinya adalah untuk 
debat capres,” kata Hasyim dikutip 
Kamis  (7/12/2023) .  Diketahui 
pengumuman format debat dilakukan 
KPU pada Rabu (6/12/2023) malam.

Pernyataan ini menepis kabar 
sebelumnya bahwa KPU, dengan 
berbagai pertimbangan, meniadakan 
debat cawapres.  Publik sempat 
m e n i l a i  h a l  i n i  s e b a g a i  u p aya 
menutupi kekurangan salah satu 
calon.

K P U  m e n g a t a k a n ,  m e m p e r -
bolehkan ketiga tim pasangan calon 
presiden (capres) dan calon wakil 
presiden (cawapres) mengusulkan 
Youtuber hingga kreator konten 
menjadi moderator debat Pilpres 
2024.

Hasyim menyatakan pada dasar-
nya salah satu kriteria moderator 
debat capres-cawapres adalah orang 
y a n g  s u d a h  t e r b i a s a  d e n g a n 
kamera."Ya ada kemungkinan [bisa 
Youtuber, kreator konten, podcaster]. 
Intinya adalah teman-teman yang 
biasa tampil di publik dan sudah biasa 
menghadapi kamera," kata Hasyim di 
Kantor KPU.

N a m u n  d e m i k i a n ,  H a s y i m 
menuturkan kriteria penting lainnya 
yang akan dipilih sebagai moderator, 
yaitu harus menguasai isu."Tentu saja 
itu [menguasai  isu]  jadi  bahan 
pertimbangan. Dan durasinya ketika 

m o d e r a t o r  b e r t a n y a  a t a u 
m e m p e r d a l a m ,  i t u  k a n  t i d a k 
mengurangi masing masing porsi tadi, 
capres maupun cawapres ketika 
menjawab," jelas dia.

Hasyim menjelaskan nantinya 
moderator akan memandu debat 
selama 120 menit. Akan ada dua 
moderator dalam satu agenda debat, 
p e r w a k i l a n  l a k i - l a k i  d a n 
perempuan."Masing-masing debat 
s a t u  s a m p a i  d e b a t  k e l i m a  i t u 
moderatornya ada dua orang, laki-laki 
dan perempuan. Ini sedang kita 
matangkan," ujarnya.

H a s y i m  m e n y a t a k a n  K P U 
sebenarnya sudah menyiapkan nama-
nama sebagai kandidat moderator. 
N a m u n ,  p i h a k n y a  b e l u m  b i s a 
memutuskan karena menunggu 
usulan dari ketiga paslon terlebih 
dahulu.

"KPU juga sudah menyiapkan 
nama-nama usulan untuk moderator. 
Jadi moderator itu nanti yang akan 
memimpin atau memoderasi debat 
capres-cawapres itu," ucap dia.

"Kita juga sudah minta usulan dari 
tim pasangan 1,2, dan 3 sama dengan 
putusan tim panelis tadi, maksimal 
disampaikan ke KPU maksimal besok 
hari Jumat tanggal 8 Desember 2023," 
imbuhnya.

Hasyim menegaskan bahwa dalam 
masing-masing debat, hanya capres 
atau cawapres yang diperkenankan 
bicara sesuai jadwal debat yang 
diumumkan ini. Mereka boleh saling 
mendampingi dan mendiskusikan 
jawaban untuk pertanyaan yang 
d i a j u k a n ,  t e t a p i  t i d a k  i k u t 
b e rd e b a t . D e b a t  p e r t a m a  a k a n 
dilangsungkan pada tanggal 12 
Desember mendatang.

Menanggapi pengumuman KPU 
ini, juru bicara Tim Pemenangan 
Nasional (TPN) Ganjar Pranowo dan 
Mahfud MD, Aris Setiawan Yodi 
mengatakan siap mengikuti seluruh 

jadwal debat karena capres dan 
cawapres ini saling melengkapi. 
“Chemistry' atau ikatan batin di antara 
keduanya semakin baik, terutama 
pada isu hukum dan pemberantasan 
korupsi,” ujarnya seraya merujuk pada 
rekam jejak Ganjar dengan berbagai 
upaya penanganan korupsi saat 
menjadi Gubernur Jawa Tengah.

Sementara Mahfud MD, tambah-
nya, sudah identik dengan pem-
berantasan hukum. Ini ditunjukkan-
nya ketika menjabat sebagai Menteri 
Pertahanan (2000-2001), Menteri 
Kehakiman dan HAM (2001), serta 
Ketua Mahkamah Konstitusi (2008-
2013), serta Menko Polhukam saat ini.

Pakai	Bahasa	Inggris?
Di sisi lain, KPU mempersilakan 

pasangan calon presiden dan wakil 
presiden untuk berbicara meng-
gunakan bahasa Inggris dalam debat 
capres dan cawapres. Namun, Ketua 
KPU Hasyim Asy'ari mengingatkan 
bahwa masyarakat Indonesia yang 
menjadi audiens debat menggunakan 
bahasa Indonesia. "Lho kalau mau 
jawab pakai bahasa Inggris juga boleh, 
tapi kan rakyat kita bahasanya bahasa 
Indonesia," kata. 

Hasyim mengatakan, tidak ada 
p e m b a h a s a n  m e n g e n a i  d e b a t 
menggunakan bahasa Inggris dalam 
rapat koordinasi antara KPU dan tim 
pasangan calon presiden dan wakil 
presiden. Baca juga: TPN Ganjar-
Mahfud Siap Ikuti Format Debat yang 
Diputuskan KPU "Enggak ada yang 
mengusulkan itu (debat menggunakan 
bahasa Inggris)," kata dia. 

Usul agar debat menggunakan 
bahasa Inggris dilontarkan oleh kubu 
pasangan nomor urut 2, Prabowo 
S u b i a n t o - G i b ra n  R a k a b u m i n g . 
Diketahui, anggota Dewan Pembina 
Partai  Gerindra Andre Rosiade 
mengusulkan sesi khusus debat 

c a p re s - c awa p re s  P i l p re s  2 0 2 4 
m e n g g u n a k a n  b a h a s a  I n g g r i s . 
Menurut Andre, presiden dan wakil 
presiden terpilih nanti harus memiliki 
kecakapan dalam pergaulan inter-
nasional. 

“Kami usulkan agar diadakan saja 
debat dalam Bahasa Inggris," kata 
Andre dalam unggahan di akun X 
@andre_rosiade, seperti dikutip 
Kamis (7/12/2023). 

Andre menyatakan, Prabowo-
Gibran siap dengan segala format 
debat capres-cawapres, baik digelar 
b e r s a m a a n  a n t a ra  c a p r e s  d a n 
c a w a p r e s  m a u p u n  t e r p i s a h . 
Pernyataan itu sekaligus menepis isu 
yang menyebut Prabowo Subianto 
tidak siap berdebat.(wid,rls,ist/dya)

Ketua	KPU	Hasyim	Asy'ari	(tengah)	bersama	Anggota	KPU	Yulianto	Sudrajat	(kiri)	dan	August	Mellaz	(kanan)	memimpin	rapat	tertutup	dengan	

Timses	Capres-Cawapres	Pilpres	2024,	di	Gedung	KPU,	Jakarta,	Rabu	(6/12/2023).	-ANTARA

WAKTU DAN TEMA 
DEBAT YANG TELAH 
DITETAPKAN

DEBAT	I	SELASA,	12	
DESEMBER	2023
Tema: Hukum, HAM, 
Pemerintahan, 
Pemberantasan Korupsi, dan 
Penguatan Demokrasi
-------------------------------------
DEBAT	II	JUMAT,	22	
DESEMBER	2023
Tema: Pertahanan, 
Keamanan, Geo Politik, dan 
Hubungan Internasional
-------------------------------------
DEBAT	III	MINGGU,	7	
JANUARI	2024
Tema: Ekonomi (kerakyatan 
dan digital), Kesejahteraan 
Sosial, Investasi, 
Perdagangan, Pajak (Digital), 
Keuangan, Pengelolaan 
APBN dan APBD, serta 
Infrastruktur
-------------------------------------
DEBAT	IV	MINGGU,	21	
JANUARI	2024
Tema: Energi, SDA, SDM, 
Pangan, Pajak Karbon, 
Lingkungan Hidup, Agraria, 
dan Masyarakat Adat
-------------------------------------
DEBAT	V	MINGGU,	4	
FEBRUARI	2024
Tema: Teknologi Informasi, 
Peningkatan Pelayanan 
Publik, Hoaks, Intoleransi, 
Pendidikan dan Kebudayaan, 
Kesehatan (Post Covid 
Society), dan 
Ketenagakerjaan
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SIDOARJO  – Candaan soal bom yang 
dilakukan Surya Hadi Wijaya bisa jadi 
pelajaran semua pihak. Penumpang 
pesawat Pelita Air yang melontarkan 
guyon itu kini terancam 1 tahun bui.

Surya Hadi Wijaya, warga Bogor ini 
awalnya naik pesawat Pelita Air 
dengan rute Surabaya – Jakarta. 
Namun, ia tak pernah sampai ke tujuan 
l a n t a r a n  d i t a h a n  d a n  h a r u s 
mempertanggungjawabkan candaan 
soal bom yang tidak lucu itu.

Karena bercanda membawa bom, 
Bandara Juanda sempat dibikin geger. 
Seluruh penumpang Pelita Air diminta 
turun dari pesawat dan pesawat delay 
4 jam. “Meski candaan, pelaku akan 
diberikan sanksi  pidana,”  kata 
Danlanudal Juanda Kolonel Laut (P) 
Heru Prasetyo saat presscon di 
Lanudal Juanda Sidoarjo, Kamis 
(7/12/2023).

Heru menambahkan,  pelaku 
dikenakan pasal 344 huruf e undang-
undang nomor 1 tahun 2009 tentang 
penerbangan yang berisi: Setiap orang 
d i l a r a n g  m e l a k u k a n  t i n d a k a n 
melawan hukum yang membahayakan 
kesela ma ta n penerb a nga n da n 
a n g k u t a n  u d a r a  b e r u p a 
menyampaikan informasi palsu yang 
dapat membahayakan keselamatan 
penerbangan.

“Dan pasal 437 undang-undang 
n o m o r  1  t a h u n  2 0 0 9  t e n t a n g 
p e n e r b a n g a n ,  s e t i a p  o r a n g 
menyampaikan informasi palsu yang 

m e m b a h a y a k a n  k e s e l a m a t a n 
penerbangan dapat dipidana dengan 
penjara paling lama 1 tahun,” kata 
Heru.

Aw a l  m u l a  S u r ya  b e r c a n d a 
membawa bom. Candaan Surya itu 
ketika dia yang duduk di kursi 14A 
akan menaruh tas punggung di kabin 
pesawat. Lalu pramugari pesawat 
Pelita Air bernama Jesika berniat 
membantu Surya memasukkan tas itu.

Karena terlalu berat ,  Jesika 
meminta Surya untuk membantunya. 
T a k  d i s a n g k a ,  S u r y a  j u s t r u 
mengatakan kalimat yang bikin Jesika 
kaget. “Dari keterangan Jesika minta 
tolong untuk membantu mengangkat 
tas milik terduga pelaku, karena 

ternyata berat. Namun terduga pelaku 
mengaku, Iya lah mbak berat, karena 
isinya bom,” kata Heru.

M e n d e n g a r  h a l  i t u ,  J e s i k a 
kemudian melapor pada Captain Pilot. 
Selanjutnya, Captain Pilot melaporkan 
kepada ATC Juanda bahwa ada 1 orang 
penumpang yang mengaku membawa 
bom. Selanjutnya, ATC melaporkan 
kejadian tersebut kepada Avsec dan 
Satgaspam Bandara Internasional 
Juanda.

“Satgaspam Bandara, Avsec, ARFF 
AP I, Airport Operation Center, Ground 
Handling Gapura dan Station Manager 
Pelita melaksanakan tindakan cegah 
dini dan posisi siaga,” jelas Heru.

Saat ditanya lebih lanjut, Surya 

Bercanda Bawa Bom, Penumpang Pelita Air 

Terancam 1 Tahun Penjara
mengaku hanya bercanda. Berkali-kali 
i a  m e nya t a k a n  b a h wa  d i r i nya 
bercanda membawa bom.

“Dansatgaspam melaksanakan 
komunikasi dengan pilot untuk 
memastikan bahwa terduga pelaku 
memang membawa objek bom atau 
tidak, dan sebanyak 3 kali terduga 
pelaku menjawab dengan jawaban 
hanya bercanda,” beber Heru.

Dengan asesmen captain pilot yang 
ragu, maka Dansubsatgas Bandara 
dalam hal ini Danlanudal Juanda 
memerintahkan Dansatgaspam untuk 
melaksanakan evakuasi penumpang. 
Lalu dilakukan sterilisasi dari tim 
penjinak bom dari Kopaska BKO 
Satgaspam Bandara Juanda.

“Sebanyak 164 penumpang dan 
kru bisa dievakuasi dengan aman. 
S e l a n j u t n y a  t e r d u g a  p e l a k u 
diamankan oleh Denpom Lanudal 
Juanda dan Pam Lanudal Juanda untuk 
dilaksanakan pendalaman serta 
pengembangan,” terang Heru.

Heru meminta, siapapun tak main-
m a i n  d a l a m  k e g i a t a n 
kebandarudaraan, apalagi memberi 
i n fo rm a si  p a lsu  te n t a n g  te ro r, 
walaupun itu dalam bentuk candaan. 
Mengingat, bandara adalah objek vital 
nasional.

“ K a m i  m e n g i m b a u  k e p a d a 
m a sya ra k a t  j a n ga n  m a i n - m a i n 
melakukan candaan,  mengingat 
bandara adalah objek vital nasional,” 
tandas Heru. (dya/rls)

Danlanudal	Juanda	Kolonel	Laut	(P)	Heru	Prasetyo	saat	merilis	pelaku	candaan	bom	pesawat	Pelita	Air	
di	Lanudal	Juanda	Sidoarjo,	Kamis	(7/12/2023).

SURABAYA	 -	 Gubernur Jawa Timur 
(Jatim), Khofifah Indar Parawansa, 
menyatakan akan maju lagi dalam 
Pemilihan Kepala Daerah (Pilkada) 
Jatim 2024 mendatang. Tekad itu, 
d i s a m p a i k a n  K e t u a  U m u m  P P 
Muslimat NU itu dihadapan ribuan 
jamaah Muslimat NU, yang hadir 
dalam acara Dzikir, Sholawat dan Doa 
Bersama dalam Rangka Menyambut 

Hari Ibu Tahun 2023, 
di Jatim Expo, Kamis 
(7/12/2023).

“Insya Allah saya 
akan maju kembali di 
Pemilihan Gubernur 
Jatim pada periode 
selanjutnya,”  ujar 
K h o f i f a h ,  y a n g 
langsung disambut 
riuh dan tepuk tangan 
anggota Muslimat 
dari berbagai daerah 
di Jatim ini.

S e b e l u m  m e -
nyatakan maju Pilgub 
Jatim periode kedua, 
K h o f i fa h  te r l e b i h 
dulu memaparkan 

keberhasilannya selama menjabat 
gubernur. Diantara soal pendidikan, 
p e r t a n i a n ,  p e t e r n a k a n  h i n g g a 
penurunan kemiskinan ekstrem.

"Panjenengan dulu memberikan 
doa memberikan dukungan, dengan 
pengorbanan dan perjuangan, Saya 
in g in  m enya m p a ika n  sem a c a m 
laporan akhir untuk periode ini, saya 

ingin  menyampaikan beberapa 
capaian prestasi kita semua selama 
hampir 5 tahun," Kata Khofifah dalam 
sambutannya.

Berbagai capaian itu diantaranya 
mampu menurunkan angka ke-
miskinan ekstrem di Jawa Timur. Ke-
miskinan esktrem di Jatim turun drastis 
dari 4,4% pada tahun 2020 menjadi 
0,82% pada Maret 2023. "Kemiskinan 
ekstrem di Jawa Timur turunnya 
ekstrem sekali artinya makin banyak 
masyarakat Jawa Timur yang terlepas 
dari kemiskinan ekstrem," katanya.

Tahun 2022 sampai tahun 2023 
desa mandiri di Jawa Timur naik 1.310 
desa mandiri atau setara meningkat 
88%. Sementara secara nasional total 
desa mandiri mencapai 11.456 desa 
dan 2.800 diantaranya ada di Jawa 
Timur atau setara 24,44 persen desa 
mandiri secara nasional.

"Alhamdulillah ini berkat doa 
panjenengan semua, maka insyaallah 
tetesan kemandirian, kebersamaan 
b e r s e i r i n g  d e n g a n  t e t e s a n 
kesejahteraan dan keberkahan Allah 
limpahkan untuk warga Jawa Timur 

Di Hadapan Ribuan Muslimat, Khofifah Nyatakan Maju Pilgub 2024

k h u s u s nya  ya n g  d i  p e d e s a a n ," 
tuturnya.

Tidak hanya Desa mandiri, Desa 
Devisa di Jatim juga tertinggi diantara 
desa di seluruh provinsi di Indonesia. 
Jumlahnya mencapai 149. Ini berarti, 
kita memiliki 24% Desa Devisa dari 
total 613 desa se-Indonesia per 
September 2023.  "Matur nuwun, 
artinya makin banyak eksportir dari 
desa-desa di Jawa Timur," ungkapnya.

Sektor Pendidikan Jatim juga 
berhasil menjalin kerjasama dengan 
universitas ternama dunia yaitu King's 
College London dan Western Sydney 
University Indonesia. Lalu selama 4 
tahun berturut-turut siswa - siswa 
SMA Jatim berhasil menjadi siswa 
terbanyak yang diterima di perguruan 
tinggi negeri dari semua jalur.

"Mohon doanya September lalu 
sudah penandatanganan Memorandum 
of Agreement (MoA) antara King's 
College London (KCL) dan Kawasan 
Ekonomi Khusus (KEK) Singhasari 
Malang insyaallah tahun depan sudah 
ada Magister Degree  bidang Digital 
Future," sebutnya. (lut/dya)

Khofifah	Indar	Parawansa	berada	di	tengah	ribuan	muslimat	NU	menyatakan	
siap	maju	Pilgub	Jatim	2024.
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SURABAYA	 – Gubernur Jawa Timur 
(Jatim) Khofifah Indar Parawansa 
bersama penyelenggara Pemilihan 
Umum (Pemilu) provinsi setempat 
yaktu Komisi Pemilihan Umum (KPU) 
dan Badan Pengawas Pemilihan 
Umum (Bawaslu) menandatangani 
Naskah Perjanjian Hibah Daerah 
(NPHD) untuk penyelenggaraan 
Pemilihan Kepala Daerah (Pilkada) 
tahun 2024. 

Dalam penandatanganan tersebut 
d isepakat i  KPU Provinsi  Ja t im 
mendapatkan anggaran sebesar 
Rp845 miliar. Sedangkan Bawaslu 
Jatim sebesar Rp111 miliar. "Tidak 
hanya penyelenggaraan Pilkada, saya 
ingin Pemilu Presiden maupun 
Legislatif tahun 2024 bisa berjalan 
a m a n ,  d e m o k r a t i s  d a n  t e n t u 
menyenangkan semua pihak. Misalnya 
tidak ada sesuatu yang menjadikan 
orang tertekan dalam melaksanakan 
hak pilihnya," kata Gubernur Khofifah 
k e p a d a  w a r t a w a n  u s a i 
penandatanganan di Gedung Negara 
Grahadi Surabaya, Kamis malam 
(7/12/2023).

Khof i fah   juga  menekankan 
pentingnya proses pengambilan 
keputusan dalam pengalokasian 
anggaran yang harus clear untuk 
m e w u j u d k a n  s u i s t a n a b l e 
development. 

"Nah suistanability ini butuh 
payung hukum sebagai referensi 
untuk bisa membreakdown program 
tersebut dalam Anggaran Pendapatan 
d a n  B e l a n j a  D a e r a h  ( A P B D ) . 
Sementara  APBD past i  melalui 
Rancangan Anggaran Pendapatan dan 
Belanja Daerah (RAPBD), RAPBD 
melalui Rencana Kerja Pembangunan 
Daerah (RKPD) yang harus berinduk 
pada Rencana Pembangunan Jangka 
Menengah Daerah (RPJMD)," terang 
Khofifah secara detail. 

Sehingga Khofifah berpendapat 
ada hal yang harus dibangun format 
secara lebih sistemik untuk dilakukan 
pendampingan bagi  seluruh Pj , 
mengingat banyak kabupaten/kota di 
wilayah jawa timur yang sudah 
mengakhiri masa jabatan. 

"Forum ini tidak hanya soal teknis, 
t a p i  j u g a  h a l  s t r a t e g i s  y a n g 
mengingatkan kita semua seluruh 
kabupaten/kota untuk secara serius 
m e m b e r i k a n  r n a c a n g  b a n g u n 
pembangunan strategis  jangka 
panjang," tutup perempuan asal 
Surabaya tersebut.

 Sementara, Ketua KPU Jatim 
Choirul  Anam mengungkapkan 
apresiasi mendalam kepada Gubernur 
Jawa Timur.  "Maturnuwun telah 
menyempatkan waktu di tengah 
kesibukan mengelola Jawa Timur, 
untuk menandatangani  NPHD malam 
ini. Semoga menjadi amal jariyah 
untuk Ibu Gubernur," tutur Anam. 

U n gka p a n  te r i m a ka s i h  j u ga 
disampaikan Anam kepada para pihak 
yang telah berkontribusi hingga hari 
i n i .  Pa s a l nya  u n t u k  m e n c a p a i 
kesepatakan di titik ini cukup melalui 

proses panjang. 
"Sejak tahun 2021 kami sudah 

mulai proses penyusunan. Awalnya 
kita ajukan untuk kemudian dijajaki 
oleh Tim Anggaran. Hingga kemudian 
di bulan Februari 2022 Gubernur 
mengeluarkan Surat Keputusan 
Nomor 188 tentang pendanaan 
bersama untuk anggaran Pilgub 
Jatim," kata Anam. 

P ro s e s  te r s e b u t  k a t a  A n a m 
berlanjut hingga Maret 2023, yang 
akhirnya bersama Tim Anggaran 
P e m e r i n t a h  D a e r a h  ( T A P D ) 
menyepakati nilai anggaran sebesar 
Rp. 845 M," beber mantan Anggota 
KPU Kota Surabaya tersebut. 

A n a m  m e l a n j u t k a n ,  a r t i nya 
penandatanganan NPHD malam ini 
menjadi bukti komitmen bersama 
untuk mengawal Pemilihan Gubernur 
dan Wakil Gubernur Jawa Timur 
(Pilgub Jatim) Tahun 2024. 

" K o m i t m e n  K P U  J a t i m 
menyelenggarakan Pilgub dengan 
s e b a i k  m u n g k u n .  K a m i  a k a n 
senantiasa menggunakan anggaran 
s e e f e k t i f ,  s e e f i s i e n  d a n  t e n t u 
a k u n t a b e l ,  b a i k  d a p a t 
d i p e r t a n g g u n g j a w a b k a n  o l e h 
Pemerintah, BPK, Inspektorat, dan 
sebagainya,” katanya. 

Dia juga menandaskan bahwa 
anggaran Pilkada 2024 dari NPHD 
provinsi setempat sangat mencukupi. 
"Insya Allah sudah dikaji. Sudah kami 
review juga bersama dengan Badan 

Pengawasan Keuangan Provinsi, 
Inspektorat maupun Tim Anggaran 
Pemerintah Daerah dan anggaran 
NHPD dari Pemprov Jatim itu sangat 
cukup," ujarnya.  

Cak Anam, sapaan aktabnya, 
memaparkan anggaran Pilkada dari 
N P H D  P r o v i n s i  J a t i m  y a n g 
pencairannya terbagi dalam dua tahap 
dialokasikan untuk honorarium 
petugas di tingkat panitia pemilihan 
k e c a m a t a n  ( P P K ) ,  p a n i t i a 
p e m u n g u t a n  s u a r a  ( P P S )  d a n 
kelompok penyelenggara pemungutan 
suara (KPPS).

"Selain itu untuk memenuhi 
kebutuhan logistik Pilkada. Kemudian 
untuk pendirian tempat pemungutan 
suara atau TPS. Serta untuk bimbingan 
teknis atau Bimtek dan pelatihan 
petugas PPK, PPS dan KPPS," ucapnya.  

Senada, Ketua Bawaslu Jatim A 
Warits menjelaskan anggaran dari 
NPHD Provinsi Jatim pada umumnya 
untuk penyelenggaraan pengawasan 
pemilihan kepala daerah. "Paling 
banyak nanti untuk belanja pegawai, 
yaitu penyelenggara Pemilu di tingkat 
pengawas TPS," katanya.

Naskah Perjanjian Hibah Daerah 
(NPHD) yang menjadi salah satu 
k o m p o n e n  p e n t i n g  d a l a m 
penyelenggaan Pemilihan Kepala 
Daerah (Pilkada) Tahun 2024 di Jawa 
Timur resmi diteken. Pemerintah 
Provinsi menyetujui anggaran Pilkada 
di Jawa Timur total sebesar 845 Milliar 
Rupiah. 

NPHD Pilkada Jatim 2024 Resmi Diteken, 

KPU Dapat  Rp845 Milliar, Bawaslu Rp111 Miliar

Prosesi penandatanganan dihadiri 
oleh jajaran forkorpimda Jawa Timur. 
Sedangkan dari KPU hadir selain 
Anam, Anggota Miftahur Rozaq, Gogot 
Cahyo Baskoro, Insan Qoriawan, 
Rochani, dan Nurul Amalia, Sekretaris 
Nanik Karsini, beserta jajaran staf 
sekretariat. 

S e b e l u m n y a ,  s u d a h  a d a  3 3 
kabupaten/kota yang melakukan 
penandatangan NPHD Pemilihan 
Kepala Daerah (Pilkada) serentak 
2024.

Anggota KPU Jatim, Miftahur 
Rozaq mengatakan 33 Kabupaten Kota 
yang telah teken NPHD, antara lain 
Kabupaten Pasuruan, Kabupaten 
Probolinggo, Kota Madiun, Kabupaten 
Jombang, Kabupaten Sidoarjo, Kota 
Batu, Kota Mojokerto, Kota Kediri, 
Kabupaten Madiun, dan Kabupaten 
Pamekasan.

K e m u d i a n  K o t a  M a l a n g , 
Kabupaten Magetan, Kabupaten 
T r e n g g a l e k  d a n  K a b u p a t e n 
Bojonegoro,  Kabupaten Kediri , 
Kabupaten Bondowoso, Kabupaten 
Nganjuk,  Kabupaten Mojokerto, 
Kabupaten Sampang dan Kabupaten 
Jember. Lalu Kabupaten Ngawi, Kota 
Blitar, Kota Surabaya, Kabupaten 
Pa c i t a n ,  K a b u p a t e n  S u m e n e p , 
Kabupaten Malang, Kabupaten Tuban, 
Kabupaten Ponorogo, Kabupaten 
Bangkalan, Kota Pasuruan, Kabupaten 
Banyuwangi, Kabupaten Gresik, dan 
Kabupaten Blitar. (Lut/Dya)

Ketua	KPU	Jatim	Khoirul	Anam	dan	Gubernur	Jatim	Khofifah	Indar	Parawansa	melakukan	penandatanganan	NPHD	di	Gedung	Negara	Grahadi,	Kamis	(7/12/2023).

Khofifah Indar Parawansa
Gubernur Jawa Timur

"Tidak hanya penyelenggaraan Pilkada, saya ingin Pemilu Presiden maupun 

Legislatif tahun 2024 bisa berjalan aman, demokratis dan tentu menyenangkan 

semua pihak. Misalnya tidak ada sesuatu yang menjadikan orang tertekan dalam 

melaksanakan hak pilihnya,"
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MALANG - Aspal  sepanjang 2 meter di 
Jalan Bandung, Kecamatan Klojen Kota 
Malang ambles, Kamis (7/12/2023). 
Peristiwa amblesnya aspal tersebut 
terjadi sekitar pukul 12.20 WIB dan 
sempat menggegerkan warga serta 
pengguna jalan yang melintas. 

Kepala Dinas Pekerjaan Umum, 
Penataan Ruang, Perumahan dan 
Kawasan Permukiman (PUPR-PKP) 
Kota Malang, Dandung Djulharjanto, 
mengatakan bahwa Pemerintah Kota 
(Pemkot)  Malang akan segera 
m e n g a m b i l  t i n d a k a n  d a l a m  
menangani jalan ambles tersebut. 

"Amblesnya ini di atas saluran 
gorong-gorong, yang panjangnya 
gorong-gorong ini kurang lebih satu 
kilometer. Dari titik lobang ini sampai 
ke kali Sukun yang di belakang 
Kayutangan Heritage itu. Kalau 
diameternya ambles aspalan ini 
kisaran ada 2 meter. Ambrolnya ke-
mungkinan aus karena ini kan bangunan 
gorong-gorong lama," ujar Dandung, 
saat dikonfirmasi awak media di lokasi 
amblesnya aspal, Kamis (7/12/2023). 

Diketahui, kurang lebih 2 minggu 
sebelumnya, Pemkot Malang juga telah 
melakukan pengaspalan di sepanjang 
Jalan Bandung, termasuk di lokasi 
aspal ambrol ini. Namun, Dandung 
menegaskan bahwa peristiwa ini tidak 
berhubungan dengan pengaspalan 
yang baru saja dilakukan. Pihaknya 
mengaku bahwa aspal ambles murni 
dikarenakan bangunan gorong-gorong 
yang telah aus. 

"Yang baru diperbaiki  kan 
jalannya, bukan karena pengaspalan 
kemarin. Dugaan sementaranya itu 
karena aus. Sebelumnya ini kan 
saluran irigasi di jaman Belanda dulu. 
Tapi saluran irigasi ini sudah berubah 
fungsi menjadi drainase (gorong-
gorong) sekarang ini, jadi memang 
bangunan lama," tambahnya. 

Dalam konteks penanganan aspal 
ambles sedalam kurang lebih 5 meter 
tersebut. Dandung menyebutkan 
bahwa pihaknya akan mempercepat 
perbaikan, mengingat Jalan Bandung 
merupakan salah satu akses jalan 
strategis di Kota Malang. 

Lebih lanjut, selama perbaikan 
nantinya, pengguna jalan akan 
dialihkan dari Jalan Veteran menuju 
Jalan Bogor. 

itargetkan rampung pada 12 dan 22 
Desember 2023 mendatang. 

"Pertama, itu di Jalan Ki Ageng 
Gribik, Sawojajar. Itu terakhir tanggal 
12 Desember besok sudah harus 
selesai pengaspalannya. Kalau se-
karang masih kita kebut di perbaikan 
drainasenya dulu. Di situ selain 
pengaspalan, juga ada pelebaran jalan, 
sehingga nanti drainase kita lakukan 
pengerasan dulu, kita aspal, nanti ada 
pelebaran pada jalan. Karena kalau 
pengaspalan itu cepat," ujar Dandung. 

Dalam konteks ini, Dandung 
menyebut bahwa di wilayah Jalan Ki 
Ageng Gribing, nantinya pengaspalan 
juga akan meliputi Simpang 3 Jalan 
Danau Toba hingga ujung Jembatan 
Kedungkandang. Serta memakan 
waktu selama 3 hari lamanya. 

Selain pengaspalan dan pelabaran 
jalan di Jalan Ki Ageng Gribik, 
Kecamatan Kedungkandang. Dandung 
menyebutkan bahwa perbaikan 
infrastruktur di Jalan Ikan Tombro 
kecamatan Lowokwaru, juga menjadi 
prioritas yang ditargetkan selesai pada 
12 Desember mendatang. 

Lebih lanjut menurutnya, pe-
lebaran jalan di Jalan Ikan Tombro ini, 
akan melibatkan koordinasi dengan 
pihak Dinas Lingkungan Hidup (DLH) 
Kota Malang. Pasalnya, perbaikan 
infrastruktur tersebut akan mencakup 
pembangunan taman separator yang 
nantinya menjadi pemisah antara 2 
jalur yang tengah dikerjakan saat ini.   
(Santi/dya)

"Kemungkinan akan kita cor 
gorong-gorongnya. Nanti sampai 
mana yang bermasalah yang longsor 
nanti kita tangani, jadi bukan hanya 
yang ambles ini saja.Kalau sepeda 
motor masih aman. Nanti juga kita 
pasang rambu rambu saat penangannan. 
Jadi untuk menghindari kemacetan, 
kita kordinasi dengan pihak lantas 
Polresta Malang Kota sama Dishub 
untuk dialihkan ke Jalan Bogor dari 
arah Jalan Veteran," tukasnya. 

	Kebut	Perbaikan	Jalan	di	6	Lokasi
Di sisi lain Pemkot Malang saat ini 

tengah melakukan percepatan proses 
pengaspalan dan pelebaran jalan di 6 
lokasi berbeda. Kepala Dinas PUPR-
P K P  K o t a  M a l a n g ,  D a n d u n g  
Djulharjanto mengatakan, proyek itu 

Aspal 2 Meter Ambles di Jalan Bandung, 

Pemkot Malang Duga  Akibat Gorong-gorong Aus

MALANG	 -	 Regulasi dalam sistem 
Online Single Submission (OSS) masih 
menjadi hambatan utama bagi 
investor, untuk mendirikan usahanya 
di Kota Malang. Hal tersebut juga 
dibenarkan oleh Kepala Dinas Tenaga 
Kerja ,  Penanaman Modal ,  dan 

Pelayanan Terpadu 
Satu Pintu (Disnaker-
PMPTSP) Kota Malang, 
Arif Tri Sastyawan. 

Arif bahkan me-
nyebut, di tahun 2023 
ini Pemkot Malang mau 
t i d a k  m a u  h a r u s  
kehilangan potensi 
penanaman modal dari 
para pengusaha, total 
lebih dari Rp 1 triliun. 

Menurutnya, sudah 
ada calon investor yang 
berkeinginan untuk 
m e n d i r i k a n  h o t e l  
bintang 5, dengan nilai 
investasi mencapai Rp 
500 miliar. Namun, 
rencana investasi ini 
h a r u s  m u n d u r  d i  

tengah jalan akibat regulasi OSS yang 
dinilai cukup memakan waktu lama. 

"Belum lagi yang (pengembang) 
perumahan di Kota Malang, set 
p l a n nya  te rke n d a l a  Pe r i z i n a n  
Bangunan Gedung (PBG), ya sudah, 

(SIMBG), Surat Izin Pemanfaatan Air 
tanah (SIPA), hingga penerbitan 
Nomor Induk Berusaha (NIB). 

"Kalau untuk Sertifikat Standar 
(SS) sebagai perizinan dasar, sudah 
bisa dilaksanakan di Pemda. Tapi kalau 
OSS, menunjuk satu NIB, itu ada per-
syaratan. Contohnya di rekomendasi per- 
izinan dari pusat, kementerian, provinsi, 
itu yang jadi penghambat. Sehingga 
OSS keluar, tapi tidak efektif. Karena 
belum verifikasi dari pemerintah pusat 
dalam hal ini kementerian," tegasnya. 

Lebih lanjut, Arif menyatakan bahwa 
kendala seperti ini, bukan hanya 
terbatas pada Kota Malang. Namun 
juga merata dialami oleh kabupaten/ 
kora di seluruh Indonesia. Oleh karena 
itu, Arif menyebutkan, dalam waktu 
dekat ini pihaknya akan menghadiri 
Rapat Koordinasi Nasional (Rakornas) 
bersama Presiden RI, Joko Widodo. 
Dengan hal itu, menurutnya akan dipapar- 
kan rekomendasi agar regulasi OSS 
dapat direvisi, sehingga memper-
mudah pengusaha besar untuk ber-
investasi di Kota Malang.  (Santi/dya)

mundur semua. Potensi investasi 
padahal bisa mencapai Rp 1,5 triliun, 
lah untuk semuanya. Itu secara 
keseluruhan terkait hotel, perumahan, 
dan lain-lain. Kalau sekarang masih 
pending 2 (investor) hotel bintang 
lima, masih menunggu regulasi," ujar 
Arif, saat dikonfirmasi awak media, 
Kamis (7/12/2023). 

Dalam pemberitaan sebelumnya, 
Ketua Asosiasi Pengusaha Indonesia 
(Apindo) Kota Malang, Chondro 
Utomo, juga mengeluhkan regulasi 
sistem OSS. Chondro menyebut, tak 
sedikit pengusaha yang bahkan harus 
menunggu 2-3 tahun lamanya, untuk 
s e k a d a r  m e n g u r u s  p e r i z i n a n  
pendirian usahanya si Kota Malang. 

Menanggapi hal tersebut, Arif 
mengaku bahwa lamanya proses 
perizinan melalui OSS, dikarenakan 
masih banyaknya syarat-syarat yang 
harus memperoleh verifikasi dari 
pusat. Di antaranya seperti perizinan 
A n a l i s i s  D a m p a k  L i n g k u n g a n  
( A M D A L ) ,  S i s t e m  I n f o r m a s i  
Manajemen Bangunan Gedung 

Terganjal Regulasi Online Single Submission, 

Investasi Triliunan Rupiah di Kota Malang Kabur

Aspal	ambles	berukuran	2	meter	di	Jalan	Bandung,	Kota	Malang,	Kamis	(7/12/2023).	(Santi/Lenteratoday)

Kepala	Disnaker-PMPTSP	Kota	Malang,	Arif	Tri	Sastyawan.	
(Santi/Lenteratoday)
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ARTIS sekaligus selebriti Nagita 
Slavina dan Raffi Ahmad menjajal bisnis 
baru di bidang kosmetik perawatan 
tubuh, yang diberi nama SLAVINA.

Produk yang mengusung konsep 
wewangian mewah dalam bentuk 

Di luar dunia hiburan, Gigi juga 
peduli akan pendidikannya. Ia sempat 
k u l i a h  d i  F a k u l t a s  E k o n o m i  
Universitas Indonesia meski tidak 
tamat dan lebih memilih melanjutkan 
di School of Accounting and Business 
Information System, Australian 
National University tahun 2009.

Sempat vakum sebentar di dunia 
artis, namanya kembali mencuat di 
dunia  hiburan.  Pasalnya ,  Gigi   
dipersunting oleh artis papan atas 
Raffi Ahmad yang baru saja putus 
degan Yuni Sara. Kabar pertunangan 
pun ramai di media. Puncaknya, 
mereka menikah pada 17 Oktober 
2014 dan resepsi digelar di Jakarta dan 
Bali.

P e r n i k a h a n  i n i  m a k i n  
melambunkan nama Gigi. Apalagi 
pernikahan mereka disiarkan secara 
terus-menerus oleh beberapa televisi 
swasta hingga memancing teguran 
dari Komisi Penyiaran Indonesia 
(KPI). Mereka digadang-gadang telah 
menghabiskan biaya kurang lebih Rp3 
Milyar.

Menikah dengan Raffi, dikaruniai 
anak bernama Rafathar Malik Ahmad, 
tak membuat Nagita berdiam diri. 
Pada tahun 2015, Nagita berkolaborasi 
dalam album Raffi Ahmad bertajuk 
“Kamulah Takdirku” yang terdiri dari 
12 lagu. Nagita mengisi 6 lagu.

Sejak itu, Nagita sering ikut tampil 
di berbagai acara layar kaca, baik 
sendiri maupun bersama Raffi Ahmad. 
Namanya pun kembali menghiasi di 
dunia industri hiburan seiring 
kesuksesan suaminya di panggung 
hiburan (Bisnis-Viva)

Kehadiran Slavina di tengah 
industri kecantikan Tanah Air yang 
k i a n  b e r k e m b a n g  p e s a t  i n i  
memberikan warna tersendiri yang 
menjadikannya unik dan menarik 
perhatian. 

Slavina dihadirkan dengan aroma 
dan kualitas yang setara dengan 
produk wewangian mewah namun 
dengan harga yang terjangkau. 

Melalui Slavina, Nagita dan Raffi 
menciptakan produk perawatan tubuh 
yang terinspirasi dari kisah pribadi 
keduanya.

Seri pertama rangkaian produk 
Slavina hadir dalam lima varian aroma, 
yakni Ocean Dream, Red Opium, 
Shooting Stars, Endless Blossom, dan 
First Kiss.

Terbuat dari bahan seperti Shea 
Butter +, Vitamin E, 10% Niacinamide, 
Serum Burst +, Glutathione, dan 
Fragrance membuat produk Slavina 
tidak hanya kuat dalam hal wewangian 
saja, tapi juga dapat memberikan 
kelembutan, mencerahkan kulit, dan 
membantu melindungi kulit dari 
radikal bebas. 

Profil
Ia memulai kariernya sebagai 

bintang iklan berlanjut ke dunia 
sinetron dan film. Namanya makin 
melambung setelah menikah dengan 
artis ternama Raffi Ahmad.

Wanita kelahiran Jakarta, 17 
Februari 1988 ini bernama Nagita 
Slavina atau lebih akrab disapa Gigi. Ia 
mengawali karier sebagai bintang 
iklan pembersih wajah Biore Anti Acne 
pada tahun 2000. Setelah itu, Gigi pun 
bermain dalam sinetron perdananya 
“Inem Si Pelayan Slebor”.

Kariernya semakin menanjak 
setelah berperan dalam film horor “Di 
Sini Ada Setan” yang tayang dibioskop 
tahun 2004. Selang setahun, putri 
sulung dari dua bersaudara ini pun 
ke m b a l i  b e r p e ra n  d a l a m  f i l m  
“Dealova” sebagai Finta saat usianya 
menginjak 17 tahun .

Putri dari pasangan Gideon 
Tengker dan Rieta Amilia Beta ini pun 
pernah masuk ke dalam deretan 
nominator pemeran wanita utama 
terbaik berkat aktingnya dalam 
sinetron “Tikus dan Kucing Mencari 
Cinta”.

Karier Gigi tak hanya itu. Selain 
menjadi pemeran sinetron dan film, ia 
juga dipercaya sebagai Co-Executive 
Producer di Rumah Produksi PT 
Frameritz.

NAGITA SLAVINA

body lotion dan sabun cair ini resmi 
diluncurkan dengan mengusung 
konsep unik aroma eksklusif yang 
dikembangkan langsung oleh Nagita 
Slavina dan Raffi Ahmad. 

Nagita mengatakan, SLAVINA 
dibuat atas misi untuk memberikan 
akses lebih banyak orang untuk 
merasakan produk dengan bahan 
premium dan sentuhan personal dari 
kedua tokoh ini.

 Bisnis Perawatan Tubuh
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JANGAN LETAKKAN HP 
DI TEMPAT TIDUR, BAHAYA!

PENELITIAN  telah menemukan 
bahwa orang yang sering meng-
gunakan HP sebelum tidur, cenderung 
mengalami kurang tidur dan kualitas 
tidur yang buruk.

Namun, ponsel kini sudah menjadi 
perangkat penting dalam kehidupan 
sehari-hari. Hingga sebagian orang 
tidak bisa lepas dari ponsel, bahkan 
sebelum tidur.

Oleh karena itu, pengguna ponsel 
seringkali meletakkan ponsel miliknya 
di atas kasur. Alasannya beragam, 
karena sedang mendengarkan musik, 
memasang alarm agar terdengar jelas, 
atau agar mudah dijangkau ketika ada 
notifikasi masuk.

Dilansir dari Health, simak hal 
yang terjadi, jika meletakkan HP di 
atas kasur saat tidur:

1.		Mengganggu	Siklus
Tidur Penelitian telah meng-

hubungkan penggunaan ponsel dan 
layar dengan gangguan dalam ritme 
siklus tidur-bangun alami.

Sebuah ulasan yang diterbitkan 
pada tahun 2018 mencatat bahwa 
penggunaan ponsel dalam waktu satu 
hingga dua jam setelah t idur  
berdampak negatif terhadap tidur, 
terutama pada balita dan anak-anak.

Kadar melatonin, hormon yang 
membuat Anda lelah, biasanya 
meningkat sebelum Anda tidur. Ponsel 
m e m a n c a r k a n  c a h a y a  b i r u ,  
menghambat produksi melatonin, 
membuat Anda lebih waspada dan 
tidak mengantuk seperti biasanya.

Ku a l i t a s  t i d u r  ya n g  c u ku p  
membantu Anda menghilangkan stres 
dan membuat Anda merasa produktif 
pada hari berikutnya. Penelitian telah 
menemukan bahwa kurang tidur dan 
k u a l i t a s  t i d u r  y a n g  b u r u k  
meningkatkan stres. Bahkan satu 
malam tidur yang terganggu dapat 
membuat Anda lelah, menurunkan 
produktivitas.

2.	Menimbulkan	Risiko	Terbakar	
atau	Luka	Bakar

Alasan penting untuk tidak lagi 

meletakkan ponsel di kasur ialah 
adanya risiko kebakaran. Kebakaran di 
tempat tidur atau ledakan telepon 
dapat menyebabkan luka fisik yang 
nyata.

Penelitian telah menemukan 
bahwa baterai yang terbakar atau 
terlalu panas telah menyebabkan 
beberapa luka bakar tingkat dua. Luka 
bakar tingkat dua dapat menyebabkan 
gejala seperti melepuh, kemerahan 
dan pembengkakan.

3.	Merangsang	Pikiran	Anda
Penelitian telah menemukan 

bahwa tingkat  insomnia telah 
m e n i n g k a t  s e i r i n g  d e n g a n  
meningkatnya penggunaan ponsel di 
kalangan masyarakat.

Ponsel adalah sumber informasi 
yang tidak terbatas, yang dapat 
m e m i c u  k e a d a a n  g a i r a h  d a n  
kewaspadaan.

Stimulasi itu mungkin membuat 
Anda sulit untuk tertidur. Beberapa 
bukti menunjukkan penggunaan 
ponsel pada malam hari dan perangkat 
interaktif lainnya seperti video game 
memiliki efek yang lebih berpengaruh 
terhadap tidur daripada aktivitas layar 
malam hari pasif, seperti menonton 
TV.

BAHAYA	TIDUR	DEKAT	HP	
BAGI	KESEHATAN

T i d a k  s e d i k i t  o r a n g  y a n g  
mengalami kecanduan HP hingga 
membawa benda tersebut dalam 
melakukan aktivitasnya 
sehari-hari, termasuk saat 
akan tidur. Pasalnya, 
kecanduan gadget 
memang mem-
b u a t  s e -

Mendekatkan HP menjelang tidur 
cenderung membuat seseorang ber-
main ponsel hingga tertidur. Pasalnya, 
hal tersebut dapat menyebabkan 
degenerasi makula. Bahkan, bahaya 
tidur dekat HP yang satu ini dapat 
meningkatkan risiko kebutaan.

3.	Kualitas	Tidur	Menurun
Seperti yang sudah dipaparkan 

sebelumnya, cahaya biru (lightblue) 
yang terpancar dari layar HP dapat 
menghambat produksi hormon 
melatonin, sehingga Anda menjadi 
lebih terjaga dan kesulitan tidur di 
malam hari. Akibatnya, Anda tidak 
berenergi di pagi hari.

4.	Meningkatkan	Risiko	Kanker
Hingga kini, masih diperlukan 

penelitian lebih lanjut terkait bahaya 
tidur dekat HP dengan risiko kanker. 
Ponsel menggunakan radiasi radio 
frequency untuk bekerja, yang mana 
jika radiasi tersebut terpapar langsung 
ke tubuh dapat meningkatkan suhu 
tubuh yang diduga memengaruhi 
kerusakan jaringan (berbagai sumber)

seorang sulit terlepas dari benda 
canggih yang satu ini.

Di balik setiap keunggulannya, 
handphone juga bisa berdampak 
buruk bagi kesehatan, terutama jika 
Anda membawanya tidur. Berikut 
adalah penjelasan tentang masing-
masing bahaya tidur dekat HP yang 
perlu Anda ketahui.

1.	Gangguan	Tidur
Layar HP memancarkan cahaya 

biru (bluelight) yang mirip dengan 
cahaya di siang hari. Akibatnya, tubuh 
keliru mengira cahaya tersebut seakan 
situasi di sekitar masih siang, sehingga 
tubuh menurunkan produksi hormon 
melatonin (hormon yang mengatur 
p o l a  t i d u r ) .  H a l  i n i  te n t u nya  
mengganggu ritme sirkadian (siklus 
tidur dan bangun) dan menyebabkan 
gangguan tidur, seperti insomnia.
2.	Menyebabkan	Gangguan	Mata

Kebiasaan menghabiskan waktu 
berjam-jam melihat layar HP dapat 
menyebabkan computer vision 
syndrome. Kondisi ini biasanya 
ditandai dengan gejala mata lelah, 
mata merah, penglihatan menurun 
(kabur), mata kering, hingga nyeri 
kepala.
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Pemerintah Kembangkan Otak AI 
Berbahasa Indonesia

“Kami mau fokus untuk membuat 
sesuatu yang bagus dan berguna. Yang 
kita cari adalah aplikasi dan value yang 
bisa di generate, adopsi itu yang kita 
s e d a n g  g o d o k .  S e m e n t a ra  i n i  
semuanya open, sementara ini semua 
dapat diakses,” ujar William. 

N a m u n ,  m e m a n g  W i l l i a m  
m e n ga t a k a n  p i h a k nya  s e d a n g  
membuat berbagai model AI lainnya 
yang dapat dikomersialkan (Bisnis) 

teknologi itu, masyarakat dapat 
mengetahui kabar Pemilu terbaru. 

Adapun nantinya,  Hammam 
mengatakan aplikasi ini akan dibuat 
berbayar, tetapi data yang ada di 
dalamnya tetap berbasis open source.

Menariknya, Head of Artificial 
Intelligence AI Singapura William Tjhi 
mengatakan saat ini perusahaannya 
masih belum mau memonetisasi LLM 
yang dibuat. 

PEMERINTAH  mengembangkan 
Large Language Model (LLM) atau 
otak dari teknologi kecerdasan buatan 
(AI) yang berbahasa Indonesia agar 
lebih relevan dengan budaya Tanah 
Air.

Pengembangan ini dilakukan 
dengan kolaborasi antara Badan Riset 
Intelijen Nasional (BRIN), Kolaborasi 
Riset & Inovasi Kecerdasan Buatan 
(KORIKA), Glair AI, Datasaur AI, dan AI 
Singapore.

Wakil  Menteri  Kementerian 
K o m u n i k a s i  d a n  I n f o r m a t i k a  
(Kemenkominfo)  Nezar  Patr ia  
mengatakan dengan adanya LLM 
b a h a s a  I n d o n e s i a ,  d a t a  ya n g  
dihasilkan AI generatif tidak akan bias 
dan Amerika sentris. 

“Jadi kita bisa punya satu fondation 
model yang lebih autentik, lebih dekat 
dengan budaya kita, dan memperkecil 
s e n t i m e n  a t a u p u n  b i a s  y a n g  
dihasilkan generative AI,” ujar Nezar di 
Senayan, Kamis (30/11/2023).

Sebagai informasi, generatif AI 
yang ada saat  ini  banyak di-
kembangkan di Amerika Serikat 
ataupun Eropa, alhasil data-data yang 
kerap tidak relevan dengan situasi di 
Indonesia. 

Menariknya, Nezar mengatakan 
pemerintah tidak akan mewajibkan 
LLM ini  digunakan oleh para  
pengembang AI. Namun, diharapkan 
agar LLM ini dapat menjadi alternatif 
d a n  d i d u k u n g  o l e h  b e r b a g a i  
perusahaan berbasis AI.

Nezar juga mengatakan ke-
depannya LLM ini dapat berkembang 
m e n j a d i  l e b i h  j a u h ,  s e p e r t i  
menggunakan bahasa-bahasa lainnya 
di Asia atau bahkan bahasa daerah di 
Indonesia.

Selain itu, Nezar mengatakan ke 
d e p a n n y a  L L M  i n i  j u g a  b i s a  
berkembang bukan hanya berbasis 
teks saja, melainkan berbasis teks dan 
gambar. 

L e b i h  l a n j u t ,  Ke t u a  U m u m  
Kolaborasi Riset dan Inovasi Industri 
Kecerdasan Buatan Indonesia (Korika) 
Hammam Riza mengatakan LLM ini 
a k a n  b e r u j u n g  p a d a  a p l i k a s i  
tersendiri, layaknya ChatGPT dan 
Bard.

Hammam mengatakan nantinya 
aplikasi ini dapat melayani masyarakat 
secara umum ataupun secara spesifik 
menyasar suatu industri tertentu.

“Ini mungkin aplikasi terkait 
dengan pemilu gitu misalnya, itu akan 
menjadi sebuah kebutuhan pada saat 
ini, ketika menjelang pemilihan,” ujar 
Hammam pada paparannya.

Kemudian, Hammam mengatakan 
apl ikasi  in i  berpotensi  untuk 
dimonotisasi. Adapun data yang akan 
dihasilkan bersifat open source. 

AI	bahasa	lokal
Kementerian Komunikasi dan 

Informatika (Kemenkominfo) Nezar 
akan ada generatif AI berbahasa 
daerah, seperti Bahasa Jawa, Sunda, 
a t a u p u n  B a t a k  y a n g  d i b u a t  
pemerintah Indonesia. 

Saat ini pemerintah melalui Badan 
Riset Intelijen Nasional (BRIN) dan 
Kolaborasi Riset & Inovasi Kecerdasan 
Artificial (Korika) berkolaborasi 
dengan Glair AI, dan Datasaur AI 
sedang mengembangkan large  
language model (LLM) atau otak AI 
berbahasa Indonesia. 

Nantinya LLM ini akan ditawarkan 
kepada perusahaan-perusahaan 
berbasis AI di Indonesia. 

Selain itu, Ketua Umum Kolaborasi 
Riset dan Inovasi Industri Kecerdasan 
Buatan Indonesia (Korika) Hammam 
Riza mengatakan LLM ini nantinya 
juga akan dibentuk menjadi sebuah 
aplikasi. 

Hammam pun mencontohkan 
salah satu penerapan aplikasi LLM ini 
adalah pembuatan aplikasi Pemilu.

Menurutnya, dengan adanya 
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MENGENAL SEJARAH 
PERADABAN DI MUSEUM 

NASIONAL QATAR
SALAH satu destinasi favorit para 
pelancong di negara Qatar adalah 
Qatar Museum atau Museum Nasional 
Qatar, museum yang dibuka pada 
Maret 2019 itu menyuarakan budaya 
dan warisan negara melalui artefak, 
sejarah lisan, musik, film, dan karya 
seni.

Museum Nasional Qatar membawa 
pengunjung dalam perjalanan yang 
imersif dan multisensorik melalui 
galeri tematik sepanjang 1,5 kilometer.

D i  s i n i  p e n g u n j u n g  b i s a  
mempelajari bagaimana daratan Qatar 
terbentuk, adanya peradaban dan 
kehidupan masyarakat Qatar pada 
zaman dahulu, berbagai bentuk satwa 
liar yang ada di daratan Qatar dengan 
ukuran sesungguhnya, hingga biota 
laut yang bisa ditemukan di perairan 
Qatar seperti dugong.

Selain itu, pengunjung juga diajak 
untuk mendalami sejarah mata 
pencaharian masyarakat Qatar kala itu 
sebagai pencari mutiara.

Di sini akan diperlihatkan seperti 
apa mutiara yang digunakan sebagai 
perhiasan maupun alat perdagangan.

Di bagian berikutnya, pengunjung 
juga  diperl ihatkan bagaimana 
masyarakat Qatar pada tahun 1800-
1900 kala itu memakai bulu domba 
untuk dibuat menjadi berbagai macam 
kebutuhan mulai dari karpet yang 
disebut Sadu, membuat tenda, sarung 
bantal dan sarung untuk sadel unta.

Kain dari bulu domba 
yang dibuat untuk 
tenda panjangnya 
bisa mencapai 12 
meter. Tenda ini 
digunakan sehari-
hari untuk hidup dan 
setiap ruangan juga diberi 
sekat berupa kain.

 Seiring berjalannya waktu, Qatar 
s e m a k i n  b e r k e m b a n g  d e n g a n  
kemajuan kotanya, terlebih saat 
dikembangkannya minyak dan gas di 
sana, dan beberapa kerja sama yang 
dilakukan pemerintahan Qatar dengan 
negara lain seperti Inggris Raya 
sampai pada deklarasi kemerdekaan 
pada tahun 1971.

Bangunan dari Museum Nasional 
Qatar terbilang cukup unik yang 
terinspirasi dari bunga mawar gurun, 
dirancang oleh arsitek pemenang 
Pritzker Prize, Jean Nouvel.

Bangunan ini terdiri atas piringan 
besar yang saling mengunci dengan 
diameter dan lekukan berbeda yang 
mengelilingi istana bersejarah yang 
telah direstorasi dari mendiang Syekh 
Abdullah bin Jassim Al Thani,  
penguasa Qatar (1913-1949). Sheikha 
Amna binti Abdulaziz bin Jassim Al 
Thani menjabat sebagai direktur sejak 
tahun 2013.

Hadirnya Museum Nasional Qatar 
untuk melestarikan, memulihkan, dan 
memperluas penawaran budaya dan 
situs bersejarah negara, berbagi seni 
dan budaya dari wilayah Qatar, Timur 
Tengah, Afrika Utara, dan Asia Selatan 
( M E NAS A )  d e n g a n  d u n i a  d a n  
memperkaya kehidupan warga 
negara, penduduk, dan pengunjung.

Melalui rangkaian acara Qatar-

satu stadion yang akan digunakan 
u n t u k  P i a l a  D u n i a  t a h u n  i n i .  
Pembangunan museum sekaligus 
mengumpulkan beragam artefak 
bersejarah olahraga itu memakan 
waktu lebih dari 15 tahun.

Setelah menjelajahi koleksi pribadi 
dan bernegosiasi dengan Komite 
Olimpiade Internasional dan federasi 
lainnya, akhirnya terkumpul 17.000 
objek termasuk sarung tangan yang 
dikenakan mendiang legenda tinju 
Muhammad Ali ketika memenangkan 
medali emas Olimpiade Roma 1960, 
sebuah Ferrari yang dikendarai juara 
Formula Satu Michael Schumacher dan 
kostum yang dikenakan legenda sepak 
bola Brazil Pele.

Ada juga pemukul kriket yang 
menjadi idola India Sachin Tendukar 
dan obor dari setiap Olimpiade 
modern.

Museum ini menjadi bagian dari 
proyek miliaran dolar pemerintah 
Qatar membangun negara Teluk itu 
menjadi surga budaya di samping 
pengeluaran besar untuk acara 
olahraga (Ant)

Indonesia 2023 Year of Culture, kedua 
belah pihak ingin membangun 
pemahaman dunia tentang negara 
Qatar, terutama sebagai pusat seni dan 
budaya, pariwisata, pendidikan, dan 
olahraga.

Tahun 2023 menjadi waktu untuk 
merayakan aspek-aspek unik dari 
budaya Indonesia dan hubungannya 
dengan budaya Qatar.

Hal ini juga mencakup fokus 
khusus  pada dukungan untuk 
pengembangan ekonomi kreatif 
Indonesia di pasar negara yang sedang 
b e r k e m b a n g  p e s a t ,  t e r m a s u k  
penekanan pada proyek-proyek yang 
meningkatkan industri kreatif di 
kedua negara dengan fokus pada 
kemitraan jangka panjang yang 
berkelanjutan.

Museum	Olahraga
Sebelumnya, Qatar juga membuka 

salah satu museum olahraga terbesar 
di dunia dengan artefak dari beberapa 
juara Olimpiade paling terkenal serta 
mengakomodir pula keunggulan atlet 
lokal negara itu demi merangsang 
minat generasi baru ke dunia olahraga.

Museum Olimpiade dan Olahraga 
Qatar 3-2-1 seluas 19.000 meter 
persegi itu berlokasi di sebelah salah 



Menunggu	Rp	100	T		...	(dari	Hal	1)

KPK	telah menetapkan mantan Wakil 
Menteri  Hukum dan Hak Asasi 
Manusia (Wamenkumham) Eddy 
Hiariej  sebagai  tersangka suap 
(gratifikasi). Duduk perkara kasus ini 
berawal dari sengketa dan per-
selisihan internal di perusahaan 
bernama PT Citra Lampia Mandiri 
(CLM).

Dijelaskan oleh Wakil Ketua KPK 
Alexander Marwata di gedung KPK, 
Kuningan, Jakarta Selatan, Kamis 
(7/11/2023) malam. 

"Berawal dari terjadinya sengketa 
dan perselisihan internal di PT CLM 
dari tahun 2019 sampai dengan 2022 
terkait status kepemilikan," kata Alex 
dalam konferensi pers.

Direktur Utama PT CLM, berinisial 
HH atau Helmut Hermawan, kini 
sudah menjadi tersangka dan segera 
ditahan. Awalnya, Helmut mencari 
konsultan hukum untuk menye-
lesaikan sengketa perusahaanya. 
Edward Omar Sharif Hiariej alias Eddy 
Hiariej  dipi l ihnya.  Apri l  2022, 
pertemuan digelar di rumah dinas 
Eddy antara Helmut, staf, pengacara 
PT CLM, Eddy, pengacara bernama 
Yosi Andika Mulyadi (YAM), dan 
asisten pribadi Eddy bernama Yogi 
Arie Rukmana (YAR).

"EOSH (Eddy Hieariej) kemudian 
menugaskan YAR dan YAM sebagai 
representasi dirinya. Besaran fee yang 
disepakati  untuk diberikan HH 
(Helmut) pada EOSH sejumlah sekitar 
Rp 4 miliar," kata Alex.

Helmut juga punya perkara di 
Bareskrim Polri. Helmut ingin bebas 
dari masalah hukum itu. Eddy disebut 
bersedia menjanjikan surat perintah 
penghentian penyidikan (SP3). 
Namun janji itu tidak gratis.

"Ada juga permasalahan hukum 
lain yang dialami HH di Bareskrim 
Polri dan untuk itu EOSH bersedia dan 
menjanjikan proses hukumnya dapat 
dihentikan melalui SP3 dengan 
adanya penyerahan uang sejumlah 
sekitar Rp 3 miliar," kata Alex.

Sehingga, Rp 4 miliar ditambah Rp 
3 miliar berarti Rp 7 miliar sudah. 
Ditambah lagi, Helmut memberi uang 
RP 1 miliar ke Eddy. Untuk apa? Untuk 
menjadi ketua organisasi tenis."HH 
kembali memberikan uang sejumlah 
sekitar Rp 1 miliar untuk keperluan 
pribadi EOSH maju dalam pencalonan 
Ketua Pengurus Pusat Persatuan Tenis 
Seluruh Indonesia (PP Pelti)," kata 
Alex.

Karena ada sengketa di PT CLM, 
hasil Rapat Umum Pemegang Saham 
(RUPS) PT CLM terblokir dalam Sistem 
Administrasi Badan Hukum (SABH) 
Kemenkumham. Helmut meminta 
bantuan Eddy untuk membuka blokir 
dan akhirnya terlaksana.

Duit-duit ditransfer rekening bank 
atas nama YAR dan YAN. Dalam kasus 
ini, sudah ada empat tersangka, yakni 
Helmut yang ditahan, Eddy, Yosi alias 
YAM, dan Yogi alias Yar.

Adapun Helmut sebagai pihak 
pemberi suap disangkakan melanggar 
Pasal 5 ayat (1) huruf a atau b atau 
Pasal 13 Undang-Undang Nomor 31 
Tahun 1999 tentang Pemberantasan 
Tindak Pidana Korupsi sebagaimana 
telah diubah dengan Undang-Undang 

Nomor 20 Tahun 2001 tentang 
Perubahan atas Undang-Undang 
Nomor 31 Tahun 1999 tentang 
Pemberantasan Tindak Pidana 
Korupsi.

Selain Helmut, ketiga tersangka 
tersebut belum ditahan oleh KPK. 
Sejatinya Eddy Hiariej dipanggil 
untuk diperiksa sebagai tersangka 
Kamis (7/12/2023), tetapi dia tidak 
hadir dengan alasan kesehatan. 

“Kami akan jadwal ulang kembali 
(pemeriksaan Eddy Hiariej)," kata 
Kepala Bagian Pemberitaan KPK Ali 
Fikri.Namun, Ali belum memastikan 
kapan jadwal Eddy Hiariej akan 
diperiksa KPK."Akan diinformasikan 
kembali," tambah Ali.

Dia  menjelaskan KPK telah 
m e n e r i m a  p e m b e r i t a h u a n 
ketidakhadiran Eddy Hiariej pada 
p e m e r i k s a a n ,  K a m i s ,  k a r e n a 
sakit."Informasi yang kami peroleh, 
ada konfirmasi (Eddy Hiariej) tidak 
hadir karena sakit," kata Ali.

Sebelumnya, Eddy Hiariej melalui 
k u a s a  h u k u m nya  m e n g a j u k a n 
permohonan kepada KPK untuk 
menunda pemeriksaan dirinya 
sebagai tersangka kasus dugaan suap 
p e n g u r u s a n  a d m i n i s t r a s i  d i 
Kemenkumham.

"Bukan tidak hadir. Jadi, gini, ya, 
saya luruskan dulu, ya. Tadi, kami 
sudah siap-siap, gitu, ya. Sudah mau 
berangkat. Terus Pak Wamen (Eddy 
H i a r i e j )  t u h  d i a  l i m b u n g l a h . 
Pengobatannya banyak banget. Sakit 
dia," kata pengacara Eddy Hiariej, 
Ricky Sitohang.

Ricky mengatakan pihaknya telah 
mengirimkan surat permohonan 
kepada KPK untuk melakukan 
penjadwalan ulang.Dalam kasus 
t e r s e b u t ,  p e ny i d i k  K P K  t e l a h 
menetapkan empat orang sebagai 
tersangka dalam kasus dugaan suap 
pengurusan administrasi tanpa 
melalui prosedur di Kemenkumham.

Eddy juga telah mengajukan 
gugatan praperadilan ke Pengadilan 
Negeri (PN) Jakarta Selatan, terkait 
penetapan dirinya sebagai tersangka 
oleh KPK.

KPK pun telah mencegah Wakil 
Menteri Hukum dan HAM Edward 
Omar Sharif Hiariej alias Eddy Hiariej 
pergi ke luar negeri. Pencegahan ini 
dilakukan karena Eddy Hiariej sudah 
ditetapkan menjadi tersangka oleh 
KPK."KPK telah mengajukan surat 
kepada Direktorat Jenderal Imigrasi 
u n t u k  m e n c e g a h  a g a r  t i d a k 
berpergian ke luar negeri terhadap 4 
orang di antaranya Wamenkumham, 
pengacara dan pihak swasta," kata 
juru bicara KPK Ali Fikri.

Ali mengatakan pencegahan itu 
berlaku selama 6 bulan sejak 29 
November 2023. Masa pencegahan ini 
b i s a  d i p e r p a n j a n g  d e n g a n 
permintaan dari KPK. Menurut Ali, 
pencegahan bertujuan menjaga 
pihak-pihak tersebut tetap berada di 
dalam negeri. Dengan demikian, KPK 
akan lebih mudah ketika ingin 
memanggil mereka untuk diperiksa.

Resmi	Turun	dari	Kursi	
Wamankumham

Di sisi lain, Presiden Joko Widodo 
( Jokowi) telah menerima surat 
pengunduran diri Wamenkumham 
Edward Omar Sharif Hiariej atau Eddy 

Hiariej. Jokowi menyetujui surat 
tersebut.

Hal itu diungkap Koordinator Staf 
Khusus Presiden Ari Dwipayana. Surat 
itu sampai di meja Jokowi pada Kamis 
s i a n g  t a d i  s e te l a h  m e n gh a d i r i 
beberapa kegiatan pada pagi hari.

"Tadi siang, Bapak Presiden telah 
menerima surat pengunduran diri 
Wamenkumham, Bapak Eddy OS 
Hiariej," kata Ari kepada wartawan, 
Kamis (7/11/2023).

"Karena Bapak Presiden sedang 
berada di luar kota sampai kemarin 
( R a b u )  p e t a n g ,  m a k a  s u r a t 
pengunduran diri baru diterima oleh 
Bapak Presiden siang tadi, setelah 
acara Rakornas Investasi dan UMKM 
Expo," lanjut Ari.

Ari mengatakan Jokowi langsung 
m e n a n d a t a n g a n i  K e p p r e s 
pemberhentian Eddy Hiariej sebagai 
W a m e n k u m h a m .  S u r a t  i t u 
ditandatangani per 7 Desember 
2023."Bapak Presiden langsung 
m e n a n d a t a n g a n i  K e p p r e s 
pemberhentian Bapak Eddy OS Hiariej 
sebagai Wamenkumham tertanggal 7 
Desember 2023. Perlu diketahui, 
Wamenkumham menyampaikan surat 
pengunduran diri pada hari Senin 
petang, tanggal 4 Desember 2023," 
ujarnya.

Wakil Ketua Komisi III DPR F-
NasDem Ahmad Sahroni  meng-
a p r e s i a s i  l a n g k a h  t e r s e b u t . 
"Appreciate buat Wamenkumham 
yang sudah mengajukan mundur," 
kata Sahroni kepada wartawan, Rabu 
(6/12/2023).

S a h r o n i  b e r h a r a p  p o s i s i 
Wamenkumham diisi oleh sosok yang 
lebih baik. Dia yakin Presiden Joko 
Widodo (Jokowi) tahu siapa sosok 
tersebut."Dan semoga Pak Presiden 
mengganti yang lebih baik. Pak 
P r e s i d e n  y a n g  m e n e n t u k a n 
penggantinya dan beliau tahu yang 
terbaik," katanya.

KPK sendiri memastikan bakal 
mengembangkan kasus dugaan suap 
dan gratifikasi yang menjerat Eddy 
Hiariej dengan pasal dugaan tindak 
pidana pencucian uang (TPPU)."Kami 
pasti akan kembangkan lebih lanjut 
pada dugaan pencucian uangnya," 
ujar Kepala Bagian Pemberitaan KPK 
Ali Fikri di Gedung Merah Putih KPK, 
Jakarta, Senin (4/12/2023).

Ali mengatakan, tim penyidik 
akan menuntaskan kasus dugaan 
suap dan gratifikasi Eddy Hiariej 
dengan memeriksa para saksi dan 
mengumpulkan bukti lainnya. Selain 
mengusut kasus dugaan suap dan 
g r a t i f i k a s i ,  K P K  j u g a  a k a n 
m e n g e m b a n g k a n  d e n g a n 
menerapkan pasal TPPU.Penerapan 
pasal TPPU dilakukan KPK untuk 
memulihkan kerugian keuangan 
negara yang ditimbulkan akibat 
tindak pidana korupsi.

"Karena sekali lagi bahwa apa 
y a n g  K P K  k e r j a k a n  d a l a m 
menuntaskan perkara tindak pidana 
korupsi selalu kemudian kami kejar 
dalam proses asset recovery-nya. 
Salah satu yang bisa kami lakukan 
adalah menerapkan TPPU," kata Ali.

U n t u k  i t u ,  A l i  m e m i n t a 
m a s y a r a k a t  m e n u n g g u  d a n 
mengawal proses penyidikan yang 
dilakukan tim penyidik. KPK berjanji 
akan menyampaikan perkembangan 

penanganan kasus tersebut sebagai 
asas keterbukaan informasi publik. 
(wid,rls,ist,ant/dya)
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Kabinet Jokowi 
Terjerat Korupsi

Edward Omar Sharif Hiariej sebagai tersangka 
dugaan suap dan gratifikasi. Presiden Jokowi 
melantik Eddy menjadi Wamenkumham pada 23 
Desember 2020. Perkara dugaan korupsi yang 
menjerat Eddy ini berawal dari laporan Ketua 
Indonesia Police Watch (IPW) Sugeng Teguh 
Santoso terkait dugaan penerimaan gratifikasi Rp 
7 miliar pada 14 Maret 2023 dari pengusaha 
bernama Helmut Hermawan yang meminta 
konsultasi hukum. 

Edward Omar 
Sharif Hiariej 

KPK menetapkan Syahrul Yasin Limpo sebagai 
tersangka dugaan pemerasan dan gratifikasi. 
Kader Partai Nasdem itu diduga memeras dan 
menerima gratifikasi dari Sekretaris Jenderal 
Kementerian Pertanian (Sekjen Kementan) Kasdi 
Subagyono dan Direktur Alat dan Mesin 
Pertanian, Kementan Muhammad Hatta. 

Syahrul 
Yasin Limpo 

Mantan Menkominfo Johnny Gerard Plate divonis 
15 tahun penjara dan denda sebesar Rp 1 miliar 
subsider enam bulan kurungan oleh Majelis 
Hakim Pengadilan Tindak Pidana Korupsi Jakarta 
pada Rabu (8/11/2023). Dia terbukti menerima 
belasan miliar dari proyek pengadaan base 
transceiver station (BTS) 4G dan infrastruktur 
pendukung tahap 1 sampai 5. Plate juga dibebani 
pidana tambahan untuk membayar uang 
pengganti sebesar Rp 15,5 miliar subsider dua 
tahun kurungan.

Johnny 
Gerard Plate 

Eks Menpora Imam Nahrawi juga terjerat korupsi 
suap hibah dana KONI.  Pol it ikus Partai 
Kebangkitan Bangsa (PKB) itu kemudian divonis 
7 tahun penjara serta denda Rp 400.000.000 
subsider 3 bulan kurungan. Selain itu, Imam juga 
divonis mengganti kerugian negara sebesar Rp 
18,15 miliar, dan pencabutan hak pilih hingga 4 
tahun. 

4.Imam
Nahrawi

Mantan Menteri Kelautan dan Perikanan Edhy 
P ra b owo  j u ga  te rb u k t i  m e n e r i m a  s u a p 
penerbitan izin budi daya dan ekspor benih 
lobster. Edhy yang saat itu menjadi politikus 
Partai Gerindra divonis 5 tahun penjara, denda Rp 
400.000.000 subsider 6 bulan penjara, dan 
pencabutan hak pilih hingga 2 tahun. 

5.Edhy 
Prabowo 

Kasus korupsi yang juga menarik perhatian 
adalah perkara suap bantuan sosial (bansos) 
Covid-19 di Jabodetabek, yang dilakukan Juliari 
Batubara. Politikus PDI Perjuangan yang sempat 
menjabat sebagai Menteri Sosial itu kemudian 
divonis 12 tahun penjara serta denda Rp 
500.000.000 dan subsider 6 bulan kurungan. Dia 
juga divonis membayar uang pengganti kerugian 
negara sebesar Rp 14,5 miliar dalam satu bulan 
atau subsider 2 bulan penjara). Hakim juga 
memerintahkan pencabutan hak pilih dan dipilih 
dalam jabatan publik hingga 4 tahun.

6.Juliari 
Batubara 
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"Apakah juga terjadi peningkatan 
kasus di Indonesia? Jawabannya iya. 
Kalau kita lihat bulan-bulannya ini, 
sampai November 2023 datanya 
m e n u n j u k k a n  m e m a n g  t e r j a d i 
peningkatan [kasus]," tegas Ketua 
Satgas Covid-19 PB IDI, dr. Erlina 
Burhan, dalam konferensi pers daring, 
Rabu (6/12/2023)."Jadi tiga kali ini 
peningkatannya kalau kita lihat dari 
Oktober ke November," ungkap dr. 
Erlina.

Lansia	Diminta	Vaksin	Lagi
Dinas Kesehatan DKI Jakarta 

menyatakan warga yang berusia 50 
tahun ke atas harus sudah melengkapi 
dosis vaksinasi COVID-19 dengan 
e m p a t  d o s i s  u n t u k  m e n c e g a h 
tertularnya virus yang saat ini kembali 
melonjak sejak November 2023.

 "Diharapkan pralansia usia di atas 
50 tahun segera melengkapi vaksinasi 
4 dosis," kata Kepala Seksi Surveilans, 
Epidemiologi dan Imunisasi Dinas 
Kesehatan DKI Ngabila Salama, Kamis 
(7/12/2023).

 Ngabila mengatakan, pralansia 
m a s u k  d a l a m  k a t e g o r i  y a n g 
berpotensi mengalami kondisi parah 
jika terkonfirmasi COVID-19 sehingga 
perlu melengkapi vaksinasi sebagai 
daya tahan tubuh.

"Pralansia usia di atas 50 tahun, 
orang yang berpotensi mengalami 
keparahan karena ada komorbid. Jadi 
harus dilengkapi vaksinasi sampai 
empat dosis," ujar Ngabila.

 Dinas Kesehatan (Dinkes) DKI 
menyebutkan terjadi lonjakan kasus 
positif COVID-19 di Jakarta sejak bulan 
lalu. Tercatat lonjakan kasus positif 
C OV I D - 1 9  i t u  te r j a d i  s e j a k  1 3 
November 2023.

 Hingga 3 Desember 2023, jumlah 
kasus positif COVID-19 naik 30 hingga 

JAKARTA	 -	 Menjelang akhir tahun 
2023, kasus Covid-19 di Indonesia 
meningkat hingga tiga kali lipat. Maka 
dari itu, penting bagi masyarakat 
Indonesia untuk mengetahui panduan 
protokol kesehatan dan karantina 
mandiri terbaru yang berlaku.

Berdasarkan Peraturan Menteri 
Kesehatan (Permenkes) Nomor 23 
Ta h u n  2 0 2 3  t e n t a n g  Pe d o m a n 
Penanggulangan Coronavirus Disease 
2019 (COVID-19) di Masa Endemi 
yang ditetapkan oleh Menkes pada 1 
Agustus  la lu ,  masyarakat  yang 
terjangkit Covid-19 diwajibkan untuk 
melakukan isolasi mandiri (isoman) 
selama 3-5 hari.

" D a l a m  h a l  d i a g n o s a  s u d a h 
ditegakkan, dan dilaksanakan isolasi 
mandiri, maka pasien COVID-19 
berhak mendapatkan hak untuk 
melakukan isolasi mandiri di rumah 
selama 3-5 hari dan tidak beraktivitas 
baik di sekolah, di tempat kerja, 
tempat ibadah atau tempat tempat 
umum sesuai dengan keterangan yang 
diberikan oleh tenaga kesehatan yang 
mengeluarkan surat keterangan 
dengan tetap tinggal di rumah," tulis 
Permenkes Nomor 23 Tahun 2023, 
dikutip Kamis (7/12/2023).

S e l a m a  m e n j a l a n i  i s o m a n , 
Kemenkes RI melarang pasien Covid-
19 untuk mengunjungi orang tua atau 
lanjut usia (lansia) berusia 60 tahun ke 
atas; memiliki penyakit penyerta atau 
komorbid, seperti diabetes melitus, 
hipertensi, kanker, asma, dan Penyakit 
Paru Obstruksi Kronik (PPOK); dan 
ibu hamil.

"Jika tinggal satu rumah dengan 
mereka maka hindari  interaksi 
langsung dengan mereka (lansia, 
orang dengan komorbid, dan ibu 
hamil) dan tetap memakai masker 
medis meski di dalam rumah," tegas 
Kemenkes RI melalui Permenkes 

Nomor 23 Tahun 2023.
Selain itu,  Direktur Jenderal 

Pe n c e ga h a n  d a n  Pe n g e n d a l i a n 
Penyakit (P2P) Kemenkes RI, dr. Maxi 
R e i n  R o n d o n u w u ,  m e n g i m b a u 
masyarakat  untuk menerapkan 
p r o t o k o l  k e s e h a t a n ,  s e p e r t i 
menggunakan rutin cuci tangan 
dengan sabun dan air mengalir hingga 
menggunakan masker, terutama jika 
berada di tempat keramaian dan/atau 
sedang mengalami gejala sakit.

Tidak hanya itu, dr. Maxi juga 
meminta masyarakat untuk segera 
melengkapi dosis vaksinasi guna 
meminimalisir risiko terjangkit Covid-
19."Jangan lupa pakai masker, cuci 
tangan pakai sabun, dan yang paling 
penting booster. Vaksinnya sendiri 
masih gratis hingga akhir tahun ini," 
tegas dr. Maxi.

"Tahun depan, vaksin Covid-19 
hanya gratis untuk kelompok tertentu, 
seperti lansia dan dewasa muda 
dengan komorbid atau imunitasnya 
rendah," imbuhnya.

Terbaru, Kemenkes mengungkap-
kan bahwa tren Covid-19 di Indonesia 
cenderung meningkat setiap minggu-
nya. Menurut dr. Maxi, varian yang 
masih mendominasi adalah Omicron 
subvarian XBB 1.5."Di negara kita 
terpantau bulan ini kecenderungan 
naik ada, dari minggu ke minggu. 
Kasus konfirmasi rata-rata per hari itu 
di 40, barangkali 35 sampai 40 per 
h a r i ,"  u n g k a p  d r.  M a x i  d a l a m 
k o n f e r e n s i  p e r s  d a r i n g ,  R a b u 
(6/12/2023).

Sementara itu, Pengurus Besar 
I ka t a n  D o k te r  I n d o n e s i a  ( I D I ) 
m e n g a k u  b a h w a  t i d a k  h a n y a 
Singapura dan Malaysia, kasus Covid-
19 di Indonesia juga mengalami 
kenaikan kasus hingga tiga kali lipat 
sepanjang periode Oktober hingga 
November lalu.

40 persen dari minggu sebelumnya. 
Namun, Ngabila tidak menyebutkan 
angka rinci kenaikan kasus positif 
COVID-19 tersebut.

"Dalam satu bulan (November) itu 
naik 22 persen apabila dibandingkan 
bulan sebelumnya (Oktober)," kata 
Ngabila.

 Indonesia, kata Ngabila, sejatinya 
sudah masuk fase endemi COVID-19 
sejak Juni 2023. Lonjakan kasus positif 
COVID-19 di DKI Jakarta terakhir 
terjadi pada Mei-Juni 2023. Pe-
ningkatan kasus COVID-19 di DKI 
Jakarta masih tergolong aman dan 
sangat terkendali. Hal itu dilihat dari 
tidak adanya kenaikan pasien yang 
dirawat di rumah sakit.

"Masyarakat diimbau jangan 
panik, terus tingkatkan Perilaku Hidup 
Bersih dan Sehat," kata Ngabila. 
(dya,rls,ant/dya)

Peraturan Menkes 2023: 

Kena Corona  Wajib Isoman 3-5 Hari

Warga	diminta	memakai	masker	terutama	di	tempat	umum	termausk	angkutan	umum	karena	lonjakan	kasus	corona	sudah	hampir	tiga	kali	lipat.	(ilustrasi.ist)

RINCIAN KASUS 
TERKONFIRMASI 
COVID-19 DI INDONESIA 
SEPANJANG OKTOBER 
DAN NOVEMBER 2023.

1. 2-8 Oktober 2023: 
65	kasus	terkonfirmasi
----------------------------------
2. 9-15 Oktober 2023: 
51	kasus	terkonfirmasi
----------------------------------
3. 16-22 Oktober 2023: 
67	kasus	terkonfirmasi
----------------------------------
4. 23-29 Oktober 2023: 
64	kasus	terkonfirmasi
----------------------------------
5. 30 Oktober-5 November 2023: 
90	kasus	terkonfirmasi

6. 6-12 November 2023: 
96	kasus	terkonfirmasi
----------------------------------
7. 13-19 November 2023: 
141	kasus	terkonfirmasi
----------------------------------
8. 20-26 November 2023: 
151	kasus	terkonfirmasi	
serta	1	kasus	kematian


